

令和7年(2025年) 3月号

愛護班通信

芦屋市立青少年愛護センター発行 ☎0797-31-8229 FAX0797-31-8231



<令和7年1月の各班の活動記録より>

精道班



◆登校見守り 西門前横断歩道 及び 芦屋歩道橋（市役所前の歩道橋）付近（1月7日）

3学期の始業式の日登校見守りをしました。①この日より精道歩道橋が通行止めのため、43号線より南に住む児童の通学路が変更になっておりました。12月20日に学校より該当する児童への詳しい説明があり、また保護者へも同様に連絡がありましたが、女の子が歩道橋を降りた後に西門への行き方がわからず迷っていました。一緒に校門まで登校しました。休み明けの通学路変更だったので、この日は愛護で要所に立ち、もっと児童のフォローをすべきだったと思いました。12月の班集会で確認したきり、改めて周知していなかったので反省しました。②警察官の方と交通安全協会の方がのぼり旗を持って、公光橋の西側のところで見守りをしてくださっていました。芦屋川の西側を南北に抜ける車道ではスピードを上げている車や、左折、右折する車、大型バスも通り、また一方で駅に向かう大人、駅から降りてバス停に向かう学生も多く、交通が入り混じる場所なので、この日は大きな抑止力があり安心出来ました。

◆下校見守り 芦屋歩道橋南側 及び 西門前横断歩道（1月10日）

① 精道歩道橋の補修工事の影響で、芦屋歩道橋が迂回ルートとして使用されるため、いつもより多くの子どもたちが芦屋歩道橋を渡っていました。階段部分にぎっしりと列を成していましたが、ゆっくり周りとペースを合わせながら歩くことができ、特に危険な様子はありませんでした。交差点の南西方向にあるローソン前の信号付き横断歩道では、日頃から信号無視や無理な横断が多く見られますが、今日も大人による信号無視が目立ちました。子どもたちは見守り時に通過した全員がきちんと信号を守っており、本来、手本になるべき大人の危険行動が目に残りました。

◆登校見守り 精道小学校 西門、東門、歩道橋（1月15日）

精道歩道橋工事に伴い、芦屋歩道橋を利用する児童が増えたので、信号が変わったとき、一時的に子どもたちと43号線を渡る自転車、歩行者とで混雑する頻度が増えました。見守りの必要性を感じました。子どもたちは挨拶を返してくれる子が増えました。

◆クリーン活動 芦屋歩道橋～川西町（1月15日）

学校周辺、芦屋歩道橋～川西町のゴミ拾いをしながら新通学路の確認をしました。川西運動場沿いのサクラの木が道路側、歩道側どちらにも伸びていて、道路側は何台も大きな車と接触していて幹が見えるくらい折れかけていました。歩道側は自転車に乗る人や大人は気を

つけないと危ないと思いました。市の道路・公園課内の街路樹管理センターというところへ報告済みです。数日後通りましたら枝を切ってくださっていました。

◆登校見守り 精道小学校 西門 横断歩道阪神芦屋駅前 歩道橋 精道町 43 号線歩道橋 (西門側) (1月21日)

西門前の横断歩道は、電車の時刻に合わせて自転車の交通量が多く、信号無視の自転車もいて危なかったです。私たちの姿を見て停止する自転車もいることから、看板などの設置を検討しては?と思いました。43号線側の歩道橋では、工事の影響で通行人数が増えて、広がって歩くこともと、駅へ向かって急ぎ足の大人とで、トラブルにならないか心配になりました。注意喚起の声掛けをしました。阪神芦屋駅、南側の歩道橋は、バス停で降りて駅へ向かう人々と、北側から通学する生徒が合流するポイントですが、特に問題なく登校する姿が見られました。

◆朝の見守り (1月24日)

8時半までそれぞれ見守りを実施しました。真冬ながら比較的穏やかな気候でした。市役所&西門前の横断歩道は、朝は自転車も多く、自転車は信号に気づかず往来することも多く見られ危険なので、注意喚起を促す看板の設置などを試みてはどうかという提案も出ています。精道小学校東門付近では、車道の真ん中を走る自転車や児童送迎の車が横断歩道前に駐車するなど、危険な様子が数回ありました。現在、精道歩道橋工事のため、芦屋歩道橋の利用児童人数が増えています。通常は利用しない児童たちは芦屋歩道橋、東側から上り、上り口付近は坂道になっているため自転車との接触が心配なタイミングもありました。また、慣れない道や通学距離が長くなっていることから疲労していて少し注意力が落ちている児童もみかけました。

宮川班



◆登校見守り 西蔵町~前川クリニック~宮川の橋近く、南宮郵便局前交差点、呉川町~羊門~ライフ前交差点、ライフ前交差点~羊門~43号線歩道橋南側、前川クリニック前、宮塚町~43号線歩道橋南側、若宮町、43号線歩道橋北側 (1月7日)

いつもに比べ横並びで歩く子どもも少なく、車両や自転車の往来も少なく感じ、安心して見守ることができました。新学期で荷物が多く、重そうに抱えて歩く子、ハンカチや水筒を落とす子もいました。児童が、一度登校したあとに忘れ物をしたのか走って校門から出て行ったのが気になりました。(離れた場所におり追い付けず、声掛けができなかった)寒そうにポケットに手を入れて歩く子が多かったです。年明け最初のゴミ回収の日でゴミの量が多く、そのゴミを狙ってカラスがたくさん飛んでいたのも、子どもたちに注意するよう声をかけました。みんなしっかり挨拶をしてくれて、とても気持ちの良い新年の幕開けになりました。寒い朝だったが、ほとんどの子どもはいつも通りか少し早めに登校していたように思いました。43号線歩道橋南側は自転車の通行量が多く、歩道橋の下に子どもたちがたくさんいても減速せずに西に向かう自転車が多くみられます。高学年になるほど左右確認のできる子も増えてきますが、子どもたちにとっては自転車が急に視界に入ってくる危険な地点なので、これが

らも事故が起こらないと良いなと思いました。呉川町から前川クリニック方面へ向かってくる児童が横並びになると白線からはみ出してしまうため、声をかけて白線内に誘導しました。始業式のためランドセルではなく手提げで登校したけれど大丈夫かな？と声をかけてきた子がおり、他にも手提げの子がいたよと話すと安心して登校していきました。薄着で登校している児童もおり、インフルエンザの猛威があるので防寒対策はしてほしいと思いました。

◆下校見守り 羊門、前川クリニック前、43号線歩道橋南側（1月20日）

全学年一斉5時間下校でにぎやかな下校時間帯でした。43号線歩道橋南側は登校時に比べると自転車の数も少なく、スピードもやや緩めで、停止して児童を先に横断させてくださる方もいらっしゃいました。精道中学生もちょうど下校が同じ時間帯で、気持ちの良い挨拶を返してくれる子も多く、宮川小学生にとっても良いお手本となりありがたく感じました。羊門付近でプログラミングのチラシを配っている方がいて、チラシ欲しさにせっかく渡った道をまた引き返す子が何人かいたのが気になりました。また、外部の学童のお迎えの車を寒い場所で長時間待つ子もいました。

◆下校見守り 宮塚町～羊門～前川クリニック前 ②宮川幼稚園前の交差点 ③宮小北歩道橋下(学校側) ④えんぴつ公園西の交差点 ⑤宮塚公園前の交差点～学校 ⑥43号線北側歩道橋手前 ⑦打出小樋町の交差点 ⑧羊門前 ⑨呉川町ライフの交差点～宮川方面～吉川歯科医院前交差点 他（1月23日）

遅れて登校する子がおり、あまり遅いと人通りがかなり少なくなるため、心配だなと感じました。①羊門側マンション前に植栽関連の車両計4台が停車し見通しがとても悪かったです。羊門前の横断歩道手前で斜めに横断する子が多いが、道路の白線が消えているせいではないでしょうか。②桜門前南北通りは一方通行だが、月極駐車場から逆行して南下、T字路を東に曲がって行く車を目撃。7:30～9:00まで許可証所持者以外、車は入れず、時々警察の方も注意されているそうだが、今朝はいませんでした。③ポケットに手を入れている子が何人かおり、声がけをおこないました。④車も自転車も徐行せず交差点に入って行くので、冷や冷やします。またイヤホンをした自転車の男子学生が、左右確認せず行き、日常的だと心配です。⑤一年生が学校と反対方向に歩いており、校門が閉まり入れなかったとのことで学校まで一緒に行きました。校門の開け方を知らない子もいるので、何か方法はないか…。⑥見守り後、ゴミ拾いをしたが、タバコの吸い殻がたくさんありました。⑦大学生ほどの女性3名が信号無視し、声かけしました。⑧8時前頃、校舎に入れなからか、校舎前で待つ子たちも多く見えます。⑨全方向から自転車が行き交い、ライフ方面へ右折左折する車も多く、立ち位置に困惑しました。毎日ライフ交差点で見守りされている近隣保護者2名からお話を聞きました。旗振り地点だが、未就学児をもつ家庭が多く、当番者が限られ、5、6週間に1度しかできていないのが現状。ライフの搬入トラックなのか、以前は8時からだったトラックが、8時前からトラックが来るようになりました。ゴミ収集車等の大型車も通行しています。育友会の方とも共有し旗振り地点の担当箇所の見直しをし、特に危険な箇所に当番者を集められるような工夫ができれば良いなと思います。宮川沿いも、自転車が近く、こちらにも要所に旗振りポイントとなっており、見守りの必要性を感じました。

◆展示会パトロール 宮川小学校 展覧会パトロール（1月30日）

メイン会場の体育館には、全学年の作品と絵が展示されていました。どの子の作品も一生懸命とにかかった様子が浮かんでくるように、個性あふれるものばかりでした。それぞれの

自由な発想に見入りました。体育館以外にも階段や廊下などにも学年ごとの作品が展示されていました。気になったのが、職員用の自転車置き場に駐輪されている保護者がいました。保護者用の自転車置き場は、きれいに並べて、きちんと駐輪されていました。

山手班



◆朝のあいさつ 開森橋 (1月8日)

天気は良く晴れていましたが、風が冷たく寒い朝でした。川が流れているので余計に寒く感じるのかもしれませんが、こどもたちは昨日より登校しています。今朝も元気にライト坂を登っていました。黄色の腕章をされた男性が、開森橋で立たれていましたので、「どこの団体の方ですか。」と声掛けをしましたら、「山手小学校の教員です。」とお返事が返ってきました。「それは失礼いたしました。」とご挨拶をしました。昨日より登校なので見守っていただきましてありがとうございます。今朝も何事もなく良かったです。

◆朝のあいさつ ふたば屋 (1月8日)

寒さのせいかわ、こどもたちはうつむき加減で、列を乱すことなく黙々と歩いている子が多かったように思いました。車通りも少なく、とても穏やかな朝でした。ただ、登校班に間に合わず、一人で登校するこどもが多かったことが気になりました。

◆朝のあいさつ 山手中学校門前 (1月8日)

年が改まり、初めての朝の挨拶でした。皆、大きい声で挨拶をしていました。中には、校長先生に新年の挨拶をする生徒もいました。予鈴までにほとんどの生徒は登校し、校門は閉まってからくる生徒はとて少なかったです。久しぶりに、山手中学校に行くと校門前に新築が2軒建っていました。車の出入りが増えるので気を付けて見守りたいと思いました。

◆下校見守り 山手小学校東門～ふたば屋前交差点 (1月9日)

本日は全校生徒 14:40 下校ということでした。山手町マンションの建設工事の関係か、ガスパイプ設置工事のためグリーンベルト上に3台の工事車両が停まっており、何台かは割とすぐ移動したのですが、そのあと配達車両が代わりに停まって、結局見通しが悪い状況の中、こどもたちは下校していました。一応、現場の付近2ヶ所に警備員さんがいて、車やこどもたちを誘導してくれていましたが、それでも通行車両が来たら、特に上下から車が来たときはこどもギリギリを通り、こどもたちも停車中の車の隙間から通行しようとしたり、停車車両を避けるため、道の真ん中に誘導されたあとも道の端に戻らず、そのまま道いっぱいに広がって走ったり、歩こうとする子たちがいて、そこへ速度の速い車が来てヒヤヒヤする場面が何度もありました。幸い、こちらから「車も多いし、いつものように道の端を歩いてね」と声をかけるとほとんどの子は素直に聞いて問題なく帰っていきました。ただこどもが一度にたくさん通ると、警備員さんも誘導が難しいようで、工事予定が1/31までとあったので、一齐に下校する日は心配だと思いました。

◆下校見守り 開森橋付近 (1月9日)

全校 14 時 40 分下校だったため、開森橋で児童が橋いっぱいになるところがありました。山手中学校の下校と重なり、山手中学生が橋を通るにも、児童が多くて 回り道をしてくれる生

徒もいました。開森橋でも他の人が通ることを考えて、左に寄るなどのマナーが定着するよう、見守りをしていけたらと思いました。開森橋から美容院へ向かう道では、ガードレールの外側を歩こうとすると児童がたくさんいました。声をかけても自慢気にガードレールの外側を歩く子もいるので心配になります。開森橋から西山幼稚園へ向かう道では、車が来ても端に寄らず車の前を歩き続ける児童がいます。「端によってね～」と声をかけても、わざと車の前を歩いているようで、とても危険だと感じています。見守り全体では、「さようなら～」と挨拶をしてくれる児童や生徒が多く、寒い中での下校見守りでも嬉しい気持ちになりました。

◆夜パトロール 阪急芦屋川→西山町→三条公園→線路を越えて山手幹線→三条南町→西芦屋町→月若町→阪急芦屋川 (1月16日)

寒いが満月がきれいな夜でした。この日は涼風町で事件があった日でした。夕方には解決していましたが、「ひやひやしたね。」等を話しながらパトロールをしました。異常はなかったです。

◆朝の挨拶運動 ふたば屋付近 (1月21日)

受験が終わった6年生も登校班にもどってきており、いつもの登校風景に戻ってきているなあと思いました。特に変わったことはなかったです。

◆朝の挨拶運動 開森橋付近 (1月21日)

暖かい日が続いていたので、少し肌寒く感じる朝でした。ようやく6年生が戻り、班長が引率しているので、班にまとまりがありました。しかし、初めの班から最後の班が通過するまでの時間が、すこし長くなっているように感じました。早い班は、小学校に8時より前に登校しているので、校内に先生方が十分におられない時間帯なのはと、少し心配です。開森橋付近で、こどもたちが集中するのも困りますが、登校が早過ぎる、または遅過ぎることがないように、新年度が始まる前に、各班で集合時間を再確認してもらえたらと思いました。

◆朝の挨拶運動 白石前→星の広場 (1月21日)

中学入試期間のため、甲南高校、甲南女子高校の生徒さんがいなかったため、比較的スムーズだったように思います。白石前の横断について、慣れておられる車の方はしっかり止まり歩行者の横断を優先してください。こどもたちもそれに慣れているのか、止まってくれるだろうと、一瞬立ち止まり、すぐにぐいぐい進むような印象の子が多くいるようでした。一瞬のことが事故に繋がらないと良いと思います。山中生もチラホラいましたが、スムーズに横断していました。引き続きここは注意が必要な場所だと思います。星の広場は私立の中高生がいなかったのだからかなりスムーズに通過できていたようです。今回、見守り場所を増やし分散することで、色々見えてくることも多いと感じました。今後も継続出来ればと思います。

◆下校見守り 開森橋付近と西側の工事付近 (1月22日)

11月21日、開森橋より西側の通学路にて、道路工事の警備の方から、下校児童に対して迂回の誘導があり、その後すぐに通行可能となりましたが、こどもたちが混乱する事態が発生したため、22日は、1~6年が5校時下校で人数も増えることから、急遽下校見守りをする事になりました。朝の時点で、小学校に前日の下校時に一旦迂回の誘導が行われたことに加えて、工事区間の道路に工事車両以外の駐車が多いこと、重機の作業を止めずにこどもたちを通過させていることも伝え、教頭先生から担当部署へ連絡してもらいました。下校に合わせて、開森橋に向かうと、工事車両以外の駐車が1台もなくなっており、下校時間前には、

こどもたちが通りやすいように重機を移動してくださっていました。通行止めの看板を見たり、前日の誘導を覚えていたりするこどもたちは、迂回しようとしたので、いつも通りの通学路を通るように伝えました。愛護委員が、開森橋付近だけでなく、重機の見える場所にも立ち、こどもたちに声かけをしたので、特に問題は起きませんでした。工事とは別で、3点 ①歩道橋付近で、プログラミングのチラシを配布があり、こどもたちが手に持って下校し、途中で飛んでしまっていたり、投げ合っていたりしていました。翌朝、通学路に数枚落ちていました。ゴミになるので、こどもたちへの配布は、やめて欲しいと思いました。②下校時にライト坂東側を通行する児童が5名おりました。3名には注意をし、次からは通らないように伝えていました。通学路以外で、何かあった場合は保険対象ではないので、通学路での登下校をして欲しいです。③開森橋周辺での信号無視がありました。下校の開放感で走る、友達と遊びながらなど、勢い止まらず、無視してしまうという感じですが、気をつけて欲しいです。

◆下校見守り ライト坂下～開森橋 (1月29日)

大変寒い日でした。雪が少しちらつきました。いつもは、まとまって帰る感じでしたが、今日は、こどもたちがバラバラと帰ってきていた印象でした。合計、4人のこどもたちが赤信号で横断歩道を渡ろうとしたので、とめました。何人かが、横断歩道を走り、ガードレールの外側、車道を走って帰っていたのが、危なっかしく、気になりました。また、美容院の駐車場がある細い道路は、水道工事のため、現在、車は、通行止めになっています。通行人は、通れません。警備員の方が立っていて、交通整理をしていました。大変助かりました。

◆下校見守り 双葉屋さん～東門 (1月29日)

下校時間だったのですが、山手町の工事現場からなのか？確認していないですが、土を積んだ大きなダンプカーが、ひっきりなしに降りてきたり登ってきたり、さらに配送の車や一般の車もとても多い日だったので、車のすれ違いもギリギリ、こどもたちもギリギリだったので、とても危なかったです。今日だけが特別多いのかと、こどもたちに聞いてみると、最近多いと言っていました。ここの坂道には、双葉屋さんを上がった所のマンション工事の警備員さんが、一人立たれてるだけなので心配です。

◆下校見守り 星の広場、白石前 (1月29日)

曇っており、とても寒い日でした。こどもたちは半ズボンや薄着で元気な子も多かったです。星の広場では階段を降りる手前まで走って来る子がおり、勢いで階段で転ぶと危ないので「気をつけてね。」と声をかけました。白石さん前では送迎等で路駐の車が多く、短時間でも頻繁なのが気になりました。狭い道で、こどもの通り道なので、事故に繋がらないか心配です。

◆夜パトロール ラポルテ→セブンイレブン北口店→ファミリーマート大原町店→ファミリーマート東山町店→セブンイレブン東山町店→ローズハイツ (1月30日)

かなり寒い夜でした。歩くと少しずつ温まり、コンビニ巡りをしました。塾帰りのこども位で、お店の中も、街も、ほとんど人はいませんでした。静かな寒い夜でした。

岩園班



◆下校見守り 岩園公園ゴミ拾い・岩園理容店前横断歩道見守り・いかり前横断歩道見守り（1月8日）

《岩園公園ゴミ拾い》 タバコ吸殻数本。ペットボトル1本 お菓子ゴミ。マクドナルド紙カップ一個。幼児の上着(忘れ物)。ゴミは少なく感じました。《岩園理容店前横断歩道見守り》 ①中学年の信号無視が目立ちました。注意をしますが反抗的な言葉やわざと赤信号でわたるなど危険な行動がみられました。②岩園公園から信号が青になっていることに気づいた児童が飛び出して信号までダッシュ！ 自転車などはいなかったのが良かったです。ヒヤヒヤしました。交差点では信号待ちの際、車道側ギリギリで立つ児童が多くもう少し中に行くように誘導したところ、高学年男子に「さわらないで！」と言われ距離感が難しく感じました。久しぶりのパトロール参加だったのですが信号無視や、車道に広がる児童が多く、ビックリでした。

◆登校見守り 《登校見守り》大原町～いかり交差点～正門・岩ヶ平公園～南門 《挨拶運動》正面玄関前・幼稚園前（1月14日）

6年生が校外学習のため登校班にいない朝でした。宮川沿いから正門にかけては児童が歩道に広がって歩いていて他の歩行者の妨げになっている様子がありました。岩ヶ平公園から南門、こちらも下り坂の道を広がって横並びで喋りながら歩いている様子が見られました。班長が先頭、副班長が後ろ、みんな一列に並んで歩く、ができていない班が多いです。校外集会で班員みんなに確認することと、校外集会に参加する保護者はコロナ以降さらに少ないように思うので、内容を知らない保護者にも全体に登校時のルールを再度周知して、お家でも話してもらえたらより良いと感じました。気になった点として、挨拶運動中、全ての登校班が到着したあとの時間帯に、一人で登校してくる児童がちらほらいます。低学年も(1年生も)いて、近くまで保護者が付き添っていたのかは分かりませんでした。交通事故など危ない目に遭わずに安全に登校し続けてくれることを願います。

◆登校見守り 岩園小学校登校区域（1月21日）

親王塚公園の東側の一方通行に、東から西に降りてくる通り(ジオグランデ前)は車も自転車もスピードを上げて下りてくる為、危険だないつも思います。そちらの交差点にしばらく立ち、本日も岩園理容店前当番はお一人しかいなくて、ヘルプしました。挨拶をしてくれる子が増えた気がします。又、岩園公園にこども上着の忘れ物？がありました。右側のグリーンベルトを歩いている児童を単独で2名ほど見かけました。相変わらず車道に出る児童が多いです。班もバラバラで、班長を見失った1年生がいました。8:15頃でも翠ヶ丘で、楠町の2年生くらいの児童2人がゆっくり歩いていたので時間と急ぐように伝えました。低学年の登校のマナーが気になりました。登校班が乱れているように感じましたので、登校中は遊ばず、真っ直ぐ学校へ向かうよう再指導を学校にお願いしたいと考えます。

◆パトロール 岩園小学校→あいさいこども園→朝日ヶ丘小学校→朝日ヶ丘集会所
→岩園小学校 (1月21日)

天気も良く、暖かくて活動しやすい1日でした。大通りは通らず、住宅地の中を巡視しました。こどもたちも学校へ行っている時間帯のせい、人通りも少なく静かでした。こどもたちが遊んだり、地域の方が休める公園が数多くあり、どの公園も比較的きれいに整備されていました。あいさいこども園では、0歳~1歳児のこどもたちが5人ほど園庭で2名の保育士さんと一緒に遊んでいました。私たちに気付いてくださった保育士さんにご挨拶し、愛護の存在、活動内容をお知らせすることが出来ました。(私立のこども園、幼稚園には愛護の活動をお知らせする機会が無いようなので、知っていただけなのは大きな収穫でした) 小学校につながる道は車も多く通るので、安全に登校できればと思います。朝日ヶ丘集会所の横には「朝日ヶ丘縄文遺跡碑」と「芦屋市遺跡触覚模型」があり、芦屋の地形や歴史を学ぶことができる施設がありました。今回のパトロールに参加しなければ、知ることが出来なかった施設でしたので、私個人にとっても大きな収穫でした。

◆下校見守り 岩園公園清掃岩園小学校南門を出て、T字路の定点見守り
(1月27日)

岩園公園の清掃では、砂場近くの茂みにタバコの吸い殻が沢山捨てられていました。(同じ銘柄) 滑り台近くのベンチには、コンビニのお弁当等のゴミが袋ごと散乱し、ペットボトルやお菓子の袋がありました。帰宅の見守りは、南門を出てT字路のところまで、走って飛び出す児童が多く見られました。車道いっぱいに広がり、(車の往来はほとんどありませんでした)車が来ると、グリーンベルトに移動するという感じでした。帰り道、イカリスーパーの屋外の駐車場の中に、5~6人の児童が入っていたこと、親王塚にある駐車場出入口の大きな側溝に潜って遊ぶ児童が5~6人見られました。



朝日ヶ丘班

◆下校見守り 朝日ヶ丘小学校正門 (1月7日)

日差しが燦々と降り注ぎ、朝の凍える寒さから一転した陽気の中、初めての下校パトロールを3学期始まりの日に行いました。本日はJCOMさんから愛護委員への取材で、挨拶運動中にカメラが回っていたので、こどもたちはカメラの前をソワソワしながら帰って行きました。いつもの登校パトロールでは、こどもたちはもくもくと笑顔も少なく登校しますが、下校となると、門が開くやいなや友達と駆けていく子や、友達と笑い合いながら歩いていく子など、和気藹々としていて、朝の挨拶パトロールでは見られない、明るいこどもたちの様子が見られました。その分、歩道から道にはみ出してしまったり、車が走ってきているにも関わらず、信号のない横断歩道を左右確認することなく走って渡る子がいたり、危ないと思うことが多々あり、全学年一斉下校の時は、立ち場所を分散させた下校パトロールも良いかもしれないと思いました。

◆登校見守り あいさいこどもえん～校門前～セントマリア (1月9日)

小雨が降っていたので見守りしました。今朝はととも寒くこどもたちは丸くなって歩いていたり、ポケットに手を入れて両手が塞がっていたりしていました。今日は遅刻する児童もほぼ居なかったです。その後、登下校ルートに犬のフンが放置されておりましたのでチョークで注意を促しました。

◆登校見守り 朝日ヶ丘小学校正門～あいさいこども園～北公園～甲南高校前 (1月10日)

とても気温の低い寒い朝でしたが、こどもたちは元気に登校していました。手をポケットに入れて歩いている子を校長先生が注意されていました。正門前の道は、登校時は通行禁止ですが、たまにスピードを上げて走る車があり、怖かったです。あいさつ運動が終わるころに消防車が何台かと救急車がサイレンを鳴らして走っていくのが見えたので、その方向にパトロールを始めました。セントマリア病院に消防車が停まっており、病院の方が誤報でしたと教えていただきました。何もなくて良かったです。芦屋市の歩行喫煙・ポイ捨て禁止や犬の糞の放置禁止の看板が外れて落ちていました。割れているものもありました。このような看板の点検は市がされているのでしょうか？ 山麓線の歩道に大きな犬の糞があり、誰かが踏んでしまったのか散らばっていました。飼い主さんにはマナーを守ってもらいたいです。

◆挨拶運動 朝日ヶ丘小学校正門～セントマリア病院 (1月14日)

三連休後の登校だったこともあるのか、個別で登校する子がいつもより多く感じました。全体的にいつもより遅めの登校班も多く、門が閉まるのも遅かったように感じます。その後はセントマリア病院までパトロールを行いました。ゴミの収集日だったので、カラスが多く飛んでおり、ゴミ置き場に集まっていました。

◆挨拶運動 あいさいこども園→朝日ヶ丘小学校正門→芦屋神社 (1月15日)

朝、降っていた雨が、登校時には止んでいてみんな元気に登校していました。8時20分にはほとんどの児童が登校を終えていました。神社までの道中、雨の歩道橋での傘が危ないと感じました。

◆挨拶運動 あいさいこども園～学校周辺 (1月17日)

今朝は風も強く、気温も低かったので、登校する児童はポケットに手を入れて歩いていました。こけたときにどうしても危ないので、注意すると渋々出してくれたり、寒さに耐えれずそのままの子たちも居ました。「手袋をしておいで～」と声かけしました。門が閉まった後に登校してきた児童を見送り、周辺の見回りをしました。今日は震災から30年、色々な想いの30年となりました。

◆下校見守り あいさいこども園→朝日ヶ丘公園→朝日ヶ丘北公園→朝日ヶ丘小学校→あいさいこども園→レスタージュ→朝日ヶ丘広場→ロイヤルアークⅡ→ウエルシア朝日ヶ丘店 (1月20日)

朝日ヶ丘公園に行ってみると、この日はとても暖かかったせいか、遊んでいるこどもたちが多く、活気がありました。ただ、お菓子のゴミやマスク、たばこの吸い殻等が落ちていたので回収しました。その後、以前、犬の散歩中に落ちていたコンクリートの塊が気になったため、朝日ヶ丘北公園に移動してみました。見つけたときは夜間だったため、よくわからなかったのですが、コンクリートブロックのような物が何個かに割れて飛び散っており、自然落下したものなのか、意図的なものなのかはわからないままでした。そのままでは危険なため、端の方へ寄せておきました。その後、学童の終了時刻に合わせて、朝日ヶ丘小学校の正門へ行

き、大勢のこどもたちが帰る方向へ行ってみることにしました。今年初の学童パトロールでしたが、昨年よりも人数も増え、大人よりも身長の高い高学年も見受けられました。人数が多いため、あいさいこども園前の信号を一度に渡り切れるのか心配したのですが、皆まとまっていたため渡ることができました。その後、溝に入りながら帰る子、おしゃべりしながらゆっくり歩く子など、それぞれ自由に帰って行ったため、列が長くなってしまいました。途中、なぜか植え込みにおもちゃのカードが数枚落ちていて、「全部持ってるやつやわ」と確認していました。そのまま習い事に送って行き、途中で迎えに来られた保護者の方と、残ったこどもたちが一緒に帰り始めたため、そのまま終了とさせていただきます。その後は、溝に落ちているゴミを拾いながら家路につきました。

◆挨拶運動 朝日ヶ丘小学校校門前→セントマリア病院→あいさいこども園（1月20日）

少し雲の多い空模様でしたが、先週に比べて寒さも和らぎ、みんな元気に登校していました。パトロールでは特に異常はありませんでしたが、前日の雨でグレーチング部分が滑りやすくなっており、危険を感じました。

◆挨拶運動 朝日ヶ丘小学校→北公園→サンタマリア→あいさいこども園（1月21日）

今日は比較的暖かかったです。こどもは元気に登校していました。パトロールの道は、ゴミも落ちておらず綺麗でした。何もないことが一番だと感じました。

◆夜パトロール 朝日ヶ丘町→東山町→東芦屋町（1月22日）

風もなく寒さはあまり感じない夜パトロールでした。朝日ヶ丘町の解体されたマンション、一戸建ては広々とした空き地になっていました。その空き地を見て、こんなに広がったのかと思いました。朝日ヶ丘町内では、車、人通りもなく、静かです。東山町を通り抜け東芦屋町へ、ローズハイツより上がってくる車が多く、カーブもきついです。危険です。人はあまり通りませんが、グレーチングが長くあり、雨が降れば滑るので危ないと思います。

◆挨拶運動 あいさいこども園から朝小正門前、さくら参道、セントマリア病院（1月24日）

本日もこどもたちは元気に登校してきました。最近、犬のウンチの放置が多いので、そちらを重視してパトロールしてみたところ、6箇所もあり、ほとんどのものが何かしら踏まれたりしていました。桜参道の側道のゴミ捨て場のゴミが、カラスよけの網をつけているにも関わらず、荒らされてあちこちに散乱していました。

◆登校見守り 開森橋（1月27日）

開森橋付近はいつも通り車が多かったですが、危ない場面もなくこどもたちは登校を終えました。寒くなってきたせいか見守りの方の人数は少なかったですが、それでも毎回誰かが立ってくださっているの、本当に頭の下がる思いです。毎回あるヒヤリとする場面が今日はなく、平和な朝の登校となりました。

◆登校見守り あいさいこども園→学校周辺パトロール（1月28日）

寒い朝でしたが、いいお天気で、みんな元気に登校していました。8時25分には、ほとんどの児童が登校を終えていました。市民プール前の交差点近くでは、ゴミがカラスに荒らされていました。

◆朝日ヶ丘小学校オープンスクールのパトロール (1月30日)

本日は造形展とオープンスクールでした。一日中ひっきりなしにいろいろな方が出入りしているため、造形展をやっている体育館と、オープンスクールの行なわれている教室とその周辺などをパトロールしました。ピンクのベストを着ているメンバーが歩いているだけで、抑止力になっているのではないかと思います。

◆朝日ヶ丘小学校オープンスクールのパトロール (1月31日)

オープンスクールと造形展 2 日目でした。本日もとても冷え込む一日でしたが、こどもたちは元気に登校していました。寒い日はどうしても俯きがちで歩く子や、ポケットに手を入れている子が多いので、声掛けもしっかり行っていきたいと思います。

◆登校見守り あいさいこども園→学校周辺パトロール (1月31日)

風が冷たい朝でした。児童たちは 8 時 25 分には元気に登校を終えていました。今日は造形展 2 日目。岩園幼稚園の園児たちが見学に来てくれるそうです。

潮見班



◆挨拶運動 潮見中学校→潮見幼稚園→緑保育所 (1月7日)

2025 年初、潮見中学校の挨拶でスタート。数日前の校門には、小石で「あ・け・お・め」と可愛く置かれていました。今日はなくなりましたが、近所の方たちがそこで写真を撮っている姿に、誰がしたのかな?可愛いね!と、ほっこりしたお正月でした。今日は快晴でしたが、冷たい風が吹く中でも薄着の子、笑顔で話しながら登校する子、ズボンの裾が短くなった子たちに成長を感じつつ元気ももらえました。そして潮見名物「朝の路駐」は中学校前に 30 台も列なりこどもを降車させていたようです。中学校にクレーム電話が入り、迷惑だと中学校側が以前おっしゃっていました。

◆校外学習 潮見小学校の校外児童会に参加、下校に付き添い (1月8日)

緑住宅 1.5-10 に参加しました。前の学期での目標、それについてできていたかを 1~6 年生みんなで擦り合わず時間がありました。またそれぞれの班で発表し、黒板に書いていき見える化し、他の班の自己評価が○、▲、◎で表されていて、とても分かりやすいなと感心しました。私からは「1月2月は1年で1番寒いときだけど、待ち合わせしている友だちが寒い中で待っていることを思い、頑張って起きよう! 帰り道は少ない人数になるけど、なるべく何人か固まって帰るようにしてね。帰り道に不審なものがあっても、触らない、近づかないで帰ってお家の人に伝えるようにしてね。」と話しました。潮見班は下校時に校庭の遊具の前で待ち合わせをして、班にいる全員で下校しました。自転車に乗った人が後ろから来ている場合は声を掛け合うこと、広がらないで歩くこと、信号のない横断歩道で一度停止して左右確認すること、通学路ではない道は通らず帰ることを実際に説明してみんなで実践できたのがよかったです。このような機会を通して同じ地域に住んでいる子達の交流が深まっていくといいです。また先生も一緒に来てくださり、大人が 2 人いたので安心感がありました。ご近所同士などで誘い合い見守りができたら保護者さんにとっても良いのではないかと思います。

◆挨拶運動 しおさいこども園挨拶～ミズノスポーツクラブ～親水中央公園 (1月24日)

しおさいこども園で挨拶運動をしました。9時20分頃までは次々に登園され、お母さんやお父さんと手をつなぎこちらに元気な声で挨拶してくれるお子さんや、恥ずかしそうに手を振ってくれるお子さん、お部屋の窓からずっとこちらを見てニコニコ手を振ってくれるお子さん、みんな可愛くて癒されました。職員の方や園長先生が声をかけて下さりご挨拶しました。こども園の駐車場は16台ほど止められるスペースがあり、そのうち7台ほどは職員の方の車なのか駐車されたままで、残りのスペースにお子さんを送るための車が次から次へと出入りしていました。それほど広くない出入口が1箇所しかなく、出る車と入ってくる車お互い譲り合っているような感じで特に危ない場面はありませんでした。次にミズノスポーツクラブへ行きました。施設の方に少しお話しをお聞きしました。地域開放の図書スペースやフットサル場の無料開放なども行っておられるようです。テニスやサッカー、フットサル、バスケ、ゴルフ、ダンス等のスクールのチラシが貼られており、色々な教室があるようです。駐車場の奥の方はコーンが置かれており一部の土地は県に返還されたようです。それでも駐車場は十分すぎるほど広がったです。最後に親水中央公園に行きました。数年前から池の前に畑が作られており、季節のお花などを地域の方々が育てて下さっているようです。その畑が踏みつぶされていたり、看板が燃やされていたり、夜に若い人たちがタバコらしきものを吸ってたむろしていたといった情報があるそうです。近くに防犯カメラはありますが、畑までは映っていないと思います。せっかく綺麗に畑のお世話をされているので、悲しいいたずらはなくなって欲しいです。

◆夜間パトロール ダイエー→中央公園→ダイエー (1月30日)

ダイエーの3階はキャンドゥもゲームコーナーも、お客さんは誰もいませんでした。(西松屋は営業時間終了)2階は年配の客さんが多く、こどもの姿はありません。中央公園の野球場では、ソフトボール、芝生広場では、サッカー、陸上競技(かけっこ教室)をしていました。芝生広場は暗い中、自前のライトをつけて、犬も一緒に走っていました。持参したトングでゴミを拾いながら歩きましたが、たばこの吸い殻が多かったです。中央公園にトイレ工事が完了しており、とてもきれいになっていて、長年汚かったのがやっときれいになってよかったです。駐車場側のトイレは撤去され、コンクリートの空地になっていました。梅のつぼみが少しずつ膨らんできました。まだまだ寒いですが、少しずつ春に向かっている様子。今日はとても寒く、静かで平和なパトロールでした。帰路、緑保育所のところに、塾の大型送迎バスが無人で駐車がしているのを見ました。時間調整のためでしょうか。

打出浜班



◆登校見守り 通学路(南宮町十字路)での登校見守り→精道中学正門であいさつ運動→南宮公園の清掃活動 (1月7日)

今日から三学期が始まります。両手に荷物を抱えていたり、お習字カバンを持って登校し

ていく子どもたちが沢山いました。お友達と一緒に登校していたり、親子で一緒に歩く姿を見送りながら声掛けをしました。こちらから声をかける前に「おはようございます。」と挨拶してくれる子どもが少しずつ増えてきたように感じ嬉しかったです。通学時間帯の車両通行規制区域を2台の車と1台のスクーターが侵入してしまいました。注意喚起しても言い訳をしながら平然と通り抜ける車両もあり、残念な気持ちになります。その中の車1台だけは最徐行で走行し通学中の小学生に対して、細心の注意を払いながら次の十字路で右折して行きました。ここを通る必要があったのかは疑問でしたが、ヒヤッとするような場面がなくてホッとしました。南宮公園では南東角出入り口付近にタバコの吸い殻が目立ちました。トイレ裏にはポケットサイズのウイスキー瓶が捨てられていました。公園は子どもたちが安心して遊べる場所であって欲しいと願います。

◆登校見守り 打出浜小学校・東陸橋下・大東公園 (1月7日)

晴れてはいましたが寒い朝でした。新学期の始まり、大荷物を抱えて大変そうな子どもたち、「元気に！」とは言えなかったのですが、挨拶を返してはくれました。荷物が手に絡み付いて、ベソをかいている子が居り、救出しました。東陸橋下の臨港線に警察車両が停まっておりました。捕物が行われていたようで、若い男が確保されたようです。幸い子どもたちに被害はなかったようです。大東公園は、一見キレイなのですが、壊れたヘルメットやタバコ、大きなプラスチックの包装紙など、やっぱりゴミは多かったです。ベンチのところに女性ものの上半身セット(タンクトップ・長袖・ベストに黒いトートバッグ)が落ちており、気にはなりましたが、持ち主が現れるのを願ってベンチに置き直しておきました。

◆下校見守り 打小→精中付近、大東公園 (1月23日)

今日は暖かい日でした。スピードを出す車もいましたが、安全に下校しました。大東公園前の車道を歩いている男の子が3人いたので、歩道を歩くよう伝えました。

◆パトロール 公園めぐり 南宮浜公園→大東公園→南宮公園→春日町(1月24日)

風もあって寒い日でした。公園のパトロールをしました。南宮公園のトイレの土に使用済みのオムツが置いてありました。大東公園のトイレは、男性用、女性用ともにベビーベットのホコリで汚れていました。小学生の男子が3人、野球をしていたので声を掛けました。南宮公園はいつもよりきれいでした。春日町にタトゥーのお店があるとのことで店の前まで来ましたが、夜なのでよくわかりませんでした。

浜風班



◆潮見中学校挨拶 潮見中学校朝あいさつ→潮見幼稚園朝あいさつ→西浜公園をパトロール (1月7日)

今日は、愛護委員の活動取材するというので J:COM のカメラが同行していました。潮見班の1名と浜風班の加茂田さんが少しインタビューに答えてくれました。冬休み明け初めての挨拶活動でしたが、ダラダラしている子は少なく、会釈や挨拶を返してくれる子もいました。取材カメラに手を振っている子もいました。その後潮見幼稚園の挨拶活動にも参加し

ました。ゴミ拾いをしながら西浜公園の巡視パトロールを行いました。西浜公園はしっかりと清掃されており、ほとんどゴミはなくとても綺麗でした。

◆浜風小学校挨拶 浜風小学校挨拶～新居浜公園～学校周辺パトロール (1月14日)

三学期初めてのあいさつです。校長先生も門で子どもたちを迎えていました。とても寒い朝だと思っていましたが、先週のほうがもっと寒くて、今日は全然ましとのことで、子どもたちも元気に登校していました。校長先生がいらしたので、子どもたちはとても楽しそうに校長先生に話しかけていました。鍵盤ハーモニカを忘れたと泣きそうな声で訴えてきている生徒がいました。校長先生が担任の先生に言ったら大丈夫だから教室に行きなさいと言ったら、ちょっとホッとした感じで教室に向かいました。その後、新居浜公園から緑道を歩きました。緑道にはどんぐりでもなく、銀杏でもなく、なんの実かわからないけど、落ちていました。なんの実でしょうか？まだまだ知らない植物がいっぱいあります。

◆下校見守り 新浜公園→小学校周辺→西門、東門 (1月15日)

新浜公園の木の溝のところは相変わらずタバコやお菓子のゴミが捨てられていました。今日は風がとても強く、浜風小学校周辺にもチラシや紙の袋など大きいゴミが目立ちました。今日はまだ少なかったですが、タバコの吸い殻もありました。下校見守りでは、西門はプリントを見ながら歩いて前を見ていない子と、どんぐり拾いで止まってしまっている子に気をつけて帰るように声をかけました。東門は浜風小学校の塀を走って帰る子がいたので、危ないから歩道におりるように声かけをしました。子どもたちは寒さにも負けず笑顔いっぱい元気に帰宅していました。

◆浜風小学校挨拶 浜風小学校 朝の挨拶学校、公園、周辺パトロール (1月21日)

今日は朝から浜風小学校で朝の挨拶をしました。元気に挨拶してくれる子どもも居れば、何の反応もなく、学校へ入って行く子も居ます。全体的に、みんな8時20分を過ぎても走ることなく、普通に歩いて教室へ向かう子どもたちがほとんどでした。学校周辺をパトロールしました。雑草が刈り取られ、学校の中が見やすくなりました。ただ、前回指摘した学校南東の角の植木があちこち伸びていて、そこは放置されたままでした。公園は、枯葉はあるものの特に目立ったゴミ等は見当たりませんでした。

◆浜風小学校挨拶 浜風小学校～緑道～宮川南下～松陰のまち (1月28日)

今日は1年生が1クラス学級閉鎖でした。寒さのせいか、挨拶の声に元気がないような気がしました。いつもは30分をすぎても登校する子がちらほらいましたが、今日は遅れてくる子はいませんでした。緑道を通り宮川を南下。宮川の河口で釣りをしている方が数人いました。松陰のまちを通りツルハ前へ。ゴミの収集の日だったようで、ゴミ置き場の回りに数羽カラスを見かけましたが、ネットやゴミ箱などできちんと対策されていて、カラスに荒らされることなくとても綺麗でした。

◆下校見守り 新浜公園、小学校周辺 (1月29日)

少し曇っていて、風が強くととても寒い日でした。風が強かったせいか、東門前にはビニール袋やプラスチックのゴミが飛ばされてきていました。また、公園内には、タバコの吸い殻等も落ちていました。木陰に小さな水槽に入った亀が置いてあり、忘れ物なのか隠しているのか、判断できずそのまま置いておきました。落書きや危険なものはありませんでした。寒い日ではありましたが、子どもたちは元気に下校していき、校門を走り抜けて行く子達もいました。



気がついたことがあったら、ご連絡をお願いします

- ◇ 県道の不具合は ●西宮土木事務所 0798-39-6124
西宮市樫塚町 2-28
 - ◇ 国道の不具合は ●国土交通省近畿地方整備局
兵庫国道事務所
 - ① 国道 2 号線の不具合は ・神戸維持出張所 078-411-5132
神戸市東灘区本山南町 4-1-18
 - ② 国道 43 号線の不具合は ・西宮維持出張所 0798-35-6470
西宮市甲子園春風町 5-29
 - ◇ 国道 43 号線より南の河川の不具合は ●尼崎港管理事務所 06-6412-1361
(芦屋川、宮川、湾岸) 尼崎市道意町 7-21
 - ◇ 道路・公園に関する件 道路公園管理センター 80-8250
 - ◇ 街路樹、公益灯に関する件 街路樹管理センター 38-2725
 - ◇ 芦屋川河川敷の草関係 下水道課(県に取次ぎ) 38-2064
- 芦屋市に関する事項(道路・公園・街路樹など)でしたら、芦屋市のLINEによる通報ができます。芦屋市が管理する道路と公園の不具合について情報提供できます。

下記のQRコードを読み取ってラインにお友たち登録できます。



通報する内容について、画像には、人の顔、家の表札、車のナンバープレートなどが映らないように、文章にも住所・氏名・電話番号等の個人情報を記載しないように、ご注意ください(芦屋市市民参画・協働推進課ホームページより)

愛護活動の報告の投稿は下記のメールアドレスへお願いします

<E-mail> aigo_c@city.ashiya.lg.jp